

En un mundo cambiante que corre rápido, un viento, el de los jóvenes, sopla fuerte. Ellos ya comienzan a formar parte de las soluciones a favor del medio ambiente, la conservación de la energía o los derechos humanos.

Para conocer la enseñanza que ofrece la licenciatura en Responsabilidad Social y Desarrollo Sustentable, la cual busca convertir al mundo en un lugar mejor, Mundo Ejecutivo entrevistó a Klaudia Sánchez, coordinadora académica de dicha licenciatura en la Universidad Anáhuac México Norte.

—¿De dónde y cuándo nace la idea de crear esta licenciatura?

—La responsabilidad social se abre al compromiso, individual y colectivo, de crear cambios en situaciones sociales y ambientales, como la globalización o el cambio climático. Hoy significa que los actos y las actitudes, tanto personales como de las empresas, tienen consecuencias que afectan a toda la comunidad.

El nacimiento de esta facultad se atribuye al terremoto de septiembre de 1985, cuando el director de la institución, el Dr. Roberto Delgado Gallart, coordinó acciones sociales de algunas empresas, organizaciones e instituciones de gobierno que querían continuar con el apoyo a diversas causas, pero sólo de buena voluntad, y no se conocían las leyes, ni los procedimientos. Así nació el primer diplomado, con el fin de ofrecer estos conocimientos que se requerían para dar ayuda de manera profesional.

A raíz de esta primera generación aparecen la Maestría y el Doctorado en Responsabilidad Social y Desarrollo Sostenible en México. Desde hace cinco años y medio se planteó un modelo de licenciatura que tuviera el concepto de la conciencia social a partir de la misión de la Universidad Anáhuac, que es la formación de líderes de acción positiva.

Actualmente, tenemos 130 alumnos en los ocho semestres y 6 generaciones de egresados, entre los que se encuentran varios estudiantes foráneos, ya que la Universidad Anáhuac es la única con esta carrera. Es



Klaudia Sánchez

LA MISIÓN DEL FUTURO PARA LOS LÍDERES

CLAUDIA CORATELLA

IMPULSAR EMPRESAS CADA VEZ MÁS COMPROMETIDAS CON EL MEDIO AMBIENTE ES UN TEMA QUE PARTE YA DE LA PROPIA ACADEMIA, QUE MIRA HACIA EL FUTURO. KLAUDIA SÁNCHEZ, DE LA UNIVERISDAD ANÁHUAC, ESTÁ CONVENCIDA DE QUE LA PROFESIONALIZACIÓN DE LA RSE HARÁ UNA SOCIEDAD MÁS JUSTA

una licenciatura nueva, pero cada día más empresas solicitan a los egresados porque se interesan en las leyes de transformación interna y externa, así como en estrategias necesarias para hacerse confiables en términos de equidad, participación democrática o compromiso con el entorno.

—¿Qué enseñanza se adquiere con esta licenciatura?

—A comprometerse con causas humanitarias: evitar la corrupción o la discriminación, tratar bien a los empleados, luchar contra empresas que contratan niños. Es responsabilizarse del medio ambiente, apoyar como empresa el desarrollo económico de las regiones o respetar la cultura local, crear una fundación o innovar productos, y otros cientos de causas.

En nuestra facultad, los estudiantes aprenden la parte operativa, legislativa, administrativa y creativa, además de la mercadotecnia y la comunicación para saber vender una causa social respetando la dignidad.

Asimismo, aprenden cómo crear o vender productos biodegradables, las leyes en torno a equidad de género o cómo crear fundaciones.

—¿Cómo esta caja de herramientas que ofrece la licenciatura se aplica en la vida diaria y en las empresas?

—En las compañías e instituciones, la responsabilidad es una inversión real y efectiva que ya caracteriza a algunas de ellas como cívicas y atentas a las necesidades de la sociedad.

La participación ética de las empresas es una parte fundamental de la visión estratégica en el futuro, puesto que aporta una contribución importante a la sostenibilidad desde el punto de vista medio ambiental.

La idea de la comunidad o las ciudades del futuro requiere de este sentido ético como un motor de desarrollo económico, cultural y social, por lo que la sociedad ya está exigiendo ese compromiso de cambios.

Es muy importante que aumente la conciencia, pero es igualmente necesario contar con graduados de Responsabilidad y Desarrollo Sustentable, que sean, ante todo, buenos profesionistas y empresarios, con la capacidad de crear una atmósfera de valores y generar beneficios en la sociedad de manera constructiva. 🔄